



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

## 11/2009

ISSN 0320-8168

**Научно-  
информационный журнал**  
Издается с сентября 1994 г.  
(с января 1919 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

**Учредитель**  
Федеральная служба  
государственной  
статистики

**Главный редактор**  
В.В. Князев

**Заместитель  
главного редактора**  
В.П. Шулаков

**Редакционная коллегия:**  
И.К. Беляевский,  
В.П. Божко,  
Л.М. Гохберг,  
И.И. Елисеева,  
М.Р. Ефимова,  
А.П. Зинченко,  
Ю.Н. Иванов,  
С.Д. Ильенкова,  
Б.Т. Рябушкин,  
В.М. Симчера,  
А.Е. Суринов,  
И.С. Ульянов,  
Г.И. Чудилин,  
А.Ю. Шевяков

**Редакция:**  
Ответственный секретарь  
Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор  
В.А. Будыкина  
Компьютерная верстка:  
Л.П. Соколова,  
А.Н. Шулакова

**Адрес:** 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1  
**Телефон:** 607-48-90  
**Телефакс:** 607-48-82

**E-mail:** [voprstat@mtu-net.ru](mailto:voprstat@mtu-net.ru)  
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя  
и Редакции  
необязательно совпадает  
с мнением авторов

Перепечатка материа-  
лов только по согла-  
сованию с Редакцией

Журнал  
зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати.

Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### ВОПРОСЫ МЕТОДОЛОГИИ

- Обзор основных положений пересмотренной Системы национальных счетов 1993 года (СНС 2008 года) и предложения по их поэтапному применению в статистике стран СНГ (*по материалам Статкомитета СНГ*) ..... 3

### ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО И МАКРОЭКОНОМИЧЕСКАЯ СРЕДА

- Статистический анализ кредитного риска в экономике при финансировании малого бизнеса: оценка потенциальных потерь и факторов их возникновения. **Е.И. Мурзачёва** ..... 19
- Нарождающееся предпринимательство в различных типах поселений: выбор населением экономического поведения в условиях глобального кризиса. **О.И. Образцова, Ю.А. Гулеева** ..... 27
- Факторы самооценки населением собственных компетенций к предпринимательству в регионах России: 2006-2008 годы. **М.В. Габелко** ..... 40

### ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

- Внедрение современных информационных технологий распространения статистических данных. **К.Э. Лайкам, Ю.К. Голованов** ..... 47
- Использование ИКТ в экономике: тенденции развития в 2008 году. **Г.И. Абдрахманова, Г.Г. Ковалева** ..... 53

### СТАТИСТИКА ЗА РУБЕЖОМ

- Об опыте работы ЦСБ Финляндии по вопросам формирования статистики городов. **Н.И. Пашиццева** ..... 58
- Международные статистические Web-ресурсы. **Н.В. Днепровская** ..... 64

### В СИСТЕМЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Об опыте работы по обеспечению качества статистической информации. **О.С. Олейник, А.А. Тарасова** ..... 67
- О формировании деловой репутации органов статистики. **Н.Б. Телятников, Т.А. Пашкина** ..... 72

### СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Г.Г. Швиттау - основатель российской экономической статистики. **С.Н. Карельская** ..... 75
- Государственной статистике Челябинской области - 90 лет. **Н.С. Колотова** ..... 82

### ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ

# CONTENTS

## QUESTIONS OF METHODOLOGY

- ◆ Overview of basic provisions of the revised SNA-93 (SNA-2008) and proposals for their phased implementation in statistics of the CIS countries (*material of the CIS Statistical Committee*) ..... 3

## ENTREPRENEURSHIP AND MACROECONOMIC ENVIRONMENT

- ◆ Statistical analysis of crediting risk for small business financing: assessment of potential losses and factors of their appearance. **E.I. Murzacheva** ..... 19
- ◆ Emerging entrepreneurship in different types of settlements: population's choice of economic behavior under the global crisis conditions. **O.I. Obraztsova, Yu.A. Guleeva** ..... 27
- ◆ Population self-rating of own competence for entrepreneurship in regions of Russia: 2006-2008. **M.V. Gabelko** ..... 40

## INFORMATION TECHNOLOGIES

- ◆ Implementation of modern information technologies for statistical data dissemination. **K.E. Laikam, Yu.K. Golovanov** ..... 47
- ◆ ICT use in the economy: trends of development in 2008. **G.I. Abdurakhmanova, G.G. Kovaleva** ..... 53

## STATISTICS ABROAD

- ◆ Statistics Finland experience on the creation of statistics for cities and towns. **N.I. Pashintseva** ..... 58
- ◆ International statistical Web-resources. **N.V. Dneprovskaya** ..... 64

## AT THE SYSTEM OF STATE STATISTICS

- ◆ The experience to ensure the quality of statistical information. **O.S. Oleinik, A.A. Tarasova** ..... 67
- ◆ On the forming of business reputation of statistical offices. **N.B. Telyatnikov, T.A. Pashkina** ..... 72

## PAGES OF THE HISTORY

- ◆ G.G. Shwittau - the founder of economic statistics Russia. **S.N. Karel'skaya** ..... 75
- ◆ 90 years of the state statistics of Chelyabinsk region. **N.S. Kolotova** ..... 82

## OFFICIAL DOCUMENTS ..... 88

**Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.**